令和4(2022)年度 国立市立国立第二中学校

二中だより

国立二中ホームページにも掲載:国立第二中学校へアクセス

2月号 令和5(2023)年2月15日 国立市立国立第二中学校 校長 黒田宏一 国立市富士見台3-30 電話 572-2187

「希望」をもって

副校長 毛利 亜紀

1月の後半に、10年に一度と言われる寒波が到来し、この冬一番の非常に強い寒気が流れ込みました。校内でも暖房のない廊下は、まるで外のような寒さでした。また、2月10日には都内に大雪警報が発令され、降雪により校庭も真っ白になりました。「立春」を過ぎ暦の上では春ですが、まだまだ寒い日も多く、2月は一番雪が多いともいわれています。

天候や感染症など、自分たちの力ではどうすることもできない災害級の出来事に、人間は打ちのめされ、 途方に暮れてしまいます。私たちは、3年前からずっとそうした状況に置かれ、大人も子どもも大きなストレスを抱えています。しかし、どんな状況下にあってもよりよく生きるためには、「希望」をもつことが大切だと思います。学校において、私たちが生徒に与えられる希望は、毎日の授業の中で「わかった、できた」という喜びを感じさせることだったり、互いに認め合い、尊重し合う人間関係をつくり出したりすることではないかと考えます。ほんの小さな「希望」かもしれませんが、その積み重ねが明るく楽しい学校生活の基礎であり、よりよく生きることにつながると信じています。

3年生は、今受験の真っ只中です。これまでの努力をしっかりと発揮しようと試練に立ち向かっています。都立推薦の受検日には中央線が止まるトラブルもありましたが、電車内に「遅れても、受検できます。慌てずに会場に向かってください。」とのアナウンスが流れたと報道で知りました。この対応に多くの生徒が助けられたと思います。最後まで自分を信じて「希望」をもって力を出し切ってほしいです。

2年生は、2月3日に鎌倉校外学習を実施しました。班員が協力して計画を立て、自分たちで調べた歴史的建造物などを見学し、歴史と文化を体感しました。小町通りで何を買おうか悩みながらも、笑顔で歩いている様子が印象的でした。

1年生は、新潟のシャトー塩沢で2泊3日の自然体験教室(スキー移動教室)を実施しました。 心配していた寒波や大雪による影響もほとんどなく、現地ではふかふかの新雪や、夜の幻想的な 松明滑走を堪能しました。1、2年生共に実行委員を中心に、自分たちの行事を成功させようと、 自分たちでルールを考え主体的に取り組みました。

さて、「一月は行く、二月は逃げる、三月は去る」といいます。本当に早いもので、3学期も2月に入り、ますます毎日のスピードが増しているように感じられます。生徒たちもそれぞれ学年末試験に向けて、まとめの学習に励んでいます。数々の制限を受けながらも元気に学校生活を送ろうとする生徒一人一人のために、小さくてもいいので「希望」を与え続けられるよう努めていきたいと思います。

保護者の皆様には、各学年の行事・受験においても生徒の健康管理等の対応に御協力いただきありがとうございました。今後、コロナ感染症の5類への変更等に伴い、マスクの着用についてなど生活様式の変更が予想されます。引き続き国立市教育委員会と連携し、お知らせをしてまいりますのでよろしくお願いいたします。

ダミー

【薬物乱用防止講演会「麻薬の恐ろしさと税関の役割」】

麻薬を含む不正薬物は1回でも使うと、繰り返し使うようになります。そして、幻覚・幻聴・記憶障害などをはじめ体に様々な な悪影響が起きます。SNS やインターネットの普及に伴い、残念ながら昔と比べ薬物と出会う機会が多くなってきています。大事 なことは自分は薬物に手を出さないという強い意志をもつことです。

薬物の多くは海外から密輸で入ってきます。税関では薬物の密輸を防ぐため麻薬探知犬による取り締まりを行っています。麻薬 探知犬の訓練は、探知犬一頭に一人のハンドラー(担当者)が組んで行っています。麻薬探知犬がダミー(タオルを巻いたもの) (写真A) を見つけたときはほめて遊んでやります。次にこのダミーと麻薬の入った袋を一緒に結び付けると犬は麻薬の匂いとダ ミーを関連付けて覚えるようになり、麻薬の匂いを探すようになります。(写真B) 麻薬を探知するとその場に座ります。(写真 C) その後ハンドラーが、麻薬発見後の楽しみを探知犬が感じられるようにダミーを使って遊んであげます。(写真D)

(1月17日(火) 1年生5校時、2・3年生6校時)









~Springtime of life~月日が経っても心に残る思い出づくりを~

【鎌倉校外学習】

学校の外に出て自分たちで行動することは中学校で初めての経験でした。みんなでルールを守り、楽しみ、学び、級友との絆を 深め、修学旅行につながるいつまでも記憶に残る行事となりました。 (2月3日(金)2年生)









鶴岡八幡宮本宮楼門大石段前の像(左:令和2年度、右:令和4年度)

鶴岡八幡宮

銭洗弁財天宇賀福神社

● 楽・笑・虹・駆

【自然体験教室(スキー教室)】

初めてのスキー教室を生徒による実行委員が中心となって、安全に楽しくメリハリをつけて過ごせるように努めてきました。2 日目の夜には代表生徒による松明滑走を見て、一人一人が楽しく笑顔で過ごし、大きなケガもなくゲレンデを駆け抜け、虹のよう に輝く軌跡を描いた3日間でした。 (1月26日(木)~28日(土)1年生)









ゲレンデレク

交流時間

松明滑走

スキー講習

- しょうがいは一つの○○ - 【オリ・パラ教育講演会「多様性とスポーツ」】 競技場でよい走りをする一人の選手に、「(御自身が設立した陸上クラブ)チームに入らな いか」と声をかけたところ、「僕には視覚しょうがいがあり、いずれ何も見えなくなる。そう なったら一人では走れないから伴走者が必要になる。」と言われたことがきっかけとなり、伴 走者として2004年アテネパラリンピックに出場。選手とともに走り全盲クラス100m決

アテネパラリンピック出場

勝8位入賞を果たした方の講演がありました。しょうがいは一つの個性であり、チームの一員になることにしょうがいの有る無 しは関係なく、陸上競技は速く走った者が評価されると考え、しょうがい、健常一緒のチームをつくり、今後は47都道府県に 広げたいと話されていました。これからの社会のあり方を示唆する貴重なお話でした。 (2月7日(火)1年生 6校時)

【卓球部】第45回東京都中学校新人卓球選手権大会 男子団体の部 第5位

【2月の予定】

16休 SC相談日 ※ 17日 金まで学校公開週間

3年都立一次・前期入試 21(火)

学年末考査一日目(1,2年のみ 音・美・技家) 学年末考査二日目(社・数・理) S C相談日 22(水)

23休 天皇誕生日

学年末考査三日目(国・英・1,2年のみ体) 24金

1,2年復習確認テスト 27(月)

二中 STEP(16:00~17:30) 28(火)

【3月の予定】

3年都立一次・前期発表 SC相談日 1(水)

二中 STEP(15:00~16:30)

−斉委員会 SC相談日

3金 避難訓練

6 (月) 朝礼 3年特別時間割

7(火) 二中 STEP(16:00~17:30)

二中 STEP(15:00~16:30) S C相談日 8 (H)

9休

AM学校公開 1,2年保護者会 3年都立後期・二次入試 S C 相談日

1, 2年体験を語る会 かがやき授業終 二中 STEP(15:00~16:30) 10金

14(火)

⑤卒業式予行 3年給食終 二中 STEP (15:00~16:30) 15(大)

卒業式準備 SC相談日 16休

17金 卒業式 9:30~